

DF 240 III (10)

De 1 à 8, voir le cahier Taihan : p. 212-295.

3 à 8 : Lettres au P. Cayas, à partir de la p. 215

5 janvier 1968  
Po hangF. Bertrand  
au P. Cayas9<sup>e</sup> Série  
(1968 : 1-6)  
1

La quête de Noël a donné 5243 wons.

Les honoraires de messes dépassent la moyenne, car  
il a un noyau de fidèles assez fortunés et généreux en messes.De plus, pour les mariages, il demande le prix fort,  
La dépense pour les séminaristes en 67 est importante ;  
celle de 68 la dépassera encore : 3 nouveaux au petit. sem. de  
3 grands sémin. à Séoul et 1 petit séminaire. (Talgu)

Les élèves sont de très bonnes familles, plusieurs catéchistes.

En avert, il demande un geste pour les 11 séminaristes de Po hang.  
34.260 en 66, cette année : 36.430 ; mais tous ne donnent pas.

Demande de conseil : il a de l'argent chez le F. Fromentaux.

Faut-il le retirer pour le placer en France ou en Amérique ?

et le mettre au nom de qui ? Le sien, celui de ses parents ?

Cette année, il a confessé 454 personnes en 3 jours ;

à Pâques 65, il renvoya tous ceux qui étaient venus le dernier jour  
la leçon a porté : cette année, les pénitents se sont bien espacés ;Il a reçu les "Birmans", mais à Po hang, on ne trouve  
plus de bien.

182

DF 2340 III (10)

10 janvier 1968  
Yong yangP. Naël  
au P. Bayas

2

Marcel (Péline) est donc malade et va en repos à Yong dok.  
Il a un cas à lui exposer : il avait l'usage d'une maison dans une station,  
les propriétaires l'ont loué à un tiers : plus de lieu de réunion.  
Il a en vue un terrain avec maison, pour 100.000 won,  
mais la maison aura besoin de réparations.

Que faire ? Acheter ? , mais il n'a pas d'argent.

Autre cas : un neveu chrétien perdu en montagne a contacté  
plusieurs familles païennes, et il demande au Père de venir le voir,  
en hiver il ne le peut pas ; il s'est contenté d'envoyer un  
catéchiste pour le moment.

11 janvier 68  
TaeguF. Raumegaur  
au P. Bayas

3

Il a perdu sa bonne, mais compte en trouver une autre.  
Il a adressé une demande au Comité contre la faim de Versailles.  
Mais pour obtenir des résultats, il lui fait une lettre de  
recommandation du Père. - Il parle d'un jardin pour pauvre,  
il en a un, qui est payant, pour "gosses de riches."

11 janvier 68  
SéoulF. Fromentaux  
au P. Bayas

4

Envoi de 244.000 Won par banque et de  
6 boîtes de jambon par la poste.

Leut a augmenté ; il a mis le prix sur ses comptes.

12 janv. 68  
Taegu (anglais)Mother Ed. Weist, O.S.B.  
au P. Bayas.

5

Elle a examiné les tests et les rayons X. du P. (Péline).  
Rien de pathologique ; mais surmené, il est nerveux.  
Ce qui il lui faut, ce n'est pas l'hôpital, mais du repos  
avec ses confrères.

13 janvier 1968  
Yong dah.

F. Felnie  
au P. Cayos

5

Genevieve lui a rapporté la valise-chapelle oubliée.  
Ne pas venir le 16 janvier (S. Marcel) : il fait trop froid.  
Téléphoner cela à F. Mesini et Armel Durand ;  
au P. Levenier, pas la peine : il ne se dérangera pas.  
Il souhaite de même qu'il ne vienne aucun séminariste.  
Avec Bideau, il a décidé de laisser venir R. Haël, qui  
souffre de solitude.

16 janv. 68  
Séoul

S. Béline  
au P. (Cayos)

x

Demande d'argent en chèque de 100.000 wons.  
Mlle Pauline partira d'Europe le 25 février.

16 janv. 68  
Yong fu

P. Levenier  
au P. (Cayos)

p

C'est toujours pour demander quelque chose qu'il écrit.  
Il voudrait une recommandation du Père pour un étudiant.  
Le garçon a 18 ans, et il pense se faire chrétien.  
"Le P. Mesini est venu me casser les pieds."

17 janv. 68  
Séoul

F. Tiribame  
au P. (Cayos)

9

Ils étudient tous les trois le coréen avec des dames.  
Ci-joint la facture de l'hôpital.  
Comme les autres compères, il a eu la tougeotte, et  
le calme actuel lui pèse.

184

DF 240 III (10)

20 janvier 1968  
Yong dokF. M. Pelise  
au P. Bayas

70

Merçi de lui permettre de se reposer.  
Jean Bideau le soigne bien, mais il a toujours des douleurs.  
Le P. Bayas serait souffrant; prend-il des vitamines pour le spine.  
Demander à Paris de prendre en charge les études des jeunes.  
Ce n'est pas à se faire des soucis, à lui tout seul.  
Il va aller à Séoul pour le Conseil et en a écrit au P. Dupont.

25 janv. 68  
Po hangF. Deslandes  
au P. Bayas

71

Il serait heureux de prendre un peu de détente le 7 février,  
à l'occasion de la réunion des confrères.  
Mais sa santé ne lui permet pas d'y aller.  
Il a vu les Pères Pelise et Bideau, mais il reste isolé.

26 janv. 68  
Fong hoaP. A. Durand (?)  
au P. Bayas

72

Il lui envoie la chronique d'Andong, à compléter.  
Ce sera sa part à l'effort pour faire cette chronique.  
Ensuite, il fera suivre au P. Dupont, Supérieur.

3 février 68  
FranceF. Deschamps  
au P. Bayas

73

Vœux, en retard.  
Vœux de bonne santé pour le Père, et de paix pour la Corée.  
Il compte Paris le 6 mars, arriver via Mascou à Yokohama  
le 13 mars, et le 15 à Séoul.  
Son congé se terminait le 12 février; il l'a prolongé d'un mois.  
Sa mère ne pas pas encore bien facilement.  
Si des confrères vouldraient lui faire confier des colis, il s'en  
chargerait. - Demande d'abonnement à Korea journal.

12 février 1968  
Seaul

Père x (~~Deschamps?~~)  
au P. Bayes

185

14

(Il manque une feuille et la signature.)

Il est revenu par Ho lang, et a vu le P. Deslandes.

A Baegu, il a vu le P. Gzella, sur pied de nouveau, mais il a une mauvaise circulation du sang.

Il voudrait que le P. Noël vienne à l'œuvre s'occuper des enfants. Gzella lui est très pris par l'achat et la vente des terrains, etc. et il doit assurer la messe journalière aux Sœurs.

Ce serait bien pour Gzella encore malade, et Noël se sentirait 'moins isolé'.

13 février 68  
An dong

P. Pilone  
au P. Bayes

15

Il lui donne sa démission de curé d'Andong : il est malade, et il désire prendre un congé à H.K.

De plus, il a une dette envers le P. Deslandes, - à restituer.

Il a passé les finances aux chrétiens, mais il n'est pas sûr que ça marchera. - Il faut augmenter les Sœurs de 1.000 wons etc.

Il agit ainsi par acquis de conscience.

Il lui envoie 6.000 wons pour le fonds d'entière aide.

Et il lui reste 13% meses à acquitter sans honoraires, l'argent ayant été dépensé pour la paroisse.

20 février 68  
Munch (Loux.)

Ab. Lois  
au P. Bayes

16

Merci de ses vœux de Noël, et voeux pour son œuvre. Mère Pauline sera à Seaul dans 8 jours : un réconfort pour les deux Sœurs de Seaul. - Il a vu les projets, liés à son avis, mais des religieux, revenant de Corée, ont donné un avis défavorable. eux seraient d'avis de mettre l'accent sur les écoles de catéchistes. Une chose est sûre : pas question d'"abandon complet." Lui il a toujours des ennuis, à cause des retards dans la restauration de son église. - L'après - conile rend plus difficile le ministère du prêtre.

186

18 février 1968  
Franisranhorne

DF 240 III (10)

F. Anthon ?  
au P. Bayas

17

Demande de messes, dès que le Père pourra lui en fournir.  
Ici, ça va pour le coréen, mais lentement.  
Il compte aller chez le P. ~~Bayas~~ Gutierrez à Pâques.

21 février 68

Séoul

S<sup>r</sup> Béline

au P. Bayas.

18

Pas de nouvelles d'Europe: la <sup>visite</sup> ~~visite~~ annoncée est retardée.  
Le P. Deschamps annonce son retour pour le 15 mars.  
Mère Xavieria a pris des renseignements les concernant, en  
cas de rapatriement. - L'architecte a trouvé le plan parfait;  
mais le manque d'argent et l'incertitude politique  
pourraient retarder les travaux.  
Des prêtres coréens et des missionnaires écrivent à Mère Xavieria  
chacun exposant des projets différents; elle lui a écrit à ce sujet.  
Bonne nouvelle: Marthe admise à l'École des Dames du S. Cœur.

21 février 68

Long gi

P. Levenier

au P. Bayas /

19

Les séminaristes font enregistrer quelque chose sur le séminaire.  
Demande d'aide financière pour eux; bandes à acheter.  
Lui, il est prêt à contribuer à les aider.

23 février 68

Séoul

P. Dupont

au P. Bayas

20

Il lui envoie le matériel pour les notes.  
Il voudrait le voir, ainsi que P. Noël.  
rien n'est faisable ni possible avant le 2<sup>e</sup> tour des élections  
le 15 mars. - Bientôt il aura l'occasion de le revoir.

3 mars 1968

187

Seaul

S<sup>r</sup>e Céline  
au P. Bayas

27

Elle n'a aucune nouvelle, qu'elle puisse lui transmettre.  
Pourtant elles ont reçu une lettre de Mère Xaveria, très prometteuse.  
Mais c'est le Conseil Général qui décidera le 8 au 16 avril.  
Le P. Dupont a écrit à la Mère Générale sur le rôle de l'école en  
Corée, en vue de l'évangélisation ;  
manière d'attirer son attention

24 mars 68

S<sup>r</sup>e Céline

28

Seaul (Gimmanie)

au P. Bayas

(Merci de) - Après mûre réflexion,  
elle se décide à lui écrire, sans rien dire à Sœur Pauline.  
Le Père est parti d'ici avec l'espoir de voir se construire des pavillons.  
Mais elle craint ce projet irréalisable.  
L'opposition à la construction vient du coût trop élevé  
et de la situation politique incertaine.  
Mère Générale compare la Corée à d'autres missions, pour  
elles ont fourni une aide financière.  
Elle lui écrit cela pour le tenir au courant ;  
s'il s'agissait d'une école ménagère, les Supérieures seraient  
plus favorables, à condition que la mission aide de son côté.  
Elles souffrent, elles aussi, de toutes ces contradictions.

11 mars - P. Deslandes : reporté p. 191

28 bis

14 mars 68

P. Puyillet

29

(Corée)

au P. Bayas

Il suit un traitement pour l'organe de poitrine jusqu'au 20 avril.  
Si ça ne va pas, il ira à Taegu voir un docteur.  
Il a demandé des médicaments en France : trop dangereux,  
disent les médecins. Sa sœur lui conseille de rentrer en France ;  
il a contente de se reposer.

188

27 mars 1968

Mindat (Srimani)

P. Fauriel  
au P. Bayas

24

Merci de sa lettre ; il pense souvent à lui.

Il a à Taegu d'autres amis ; Feunies, Sinharne, Gastambide et Magnot.

Ici il ne reste plus que des anciens ;

Le P. Pblinet Pierre est dans les Chin Hill ; le jeune Père Pblinet lui maintient sa ferme ... en jeûnant.

Lui aussi vieillit, "une maladie qui ne guérit pas".

5 avril 68

Séoul

S: Pauline

au P. Bayas

25

Maintenant qu'elle a des plans à présenter, elle rentre le 15 avril.  
A son retour, réunion à Nancy pour la décision définitive.  
Merci de ce qu'il a fait pour les Sœurs de Séoul.

9 avril 68

Séoul

S: Béline

au P. Bayas

26

Reçu la visite du P. Pelisse.

Maria lui a transmis la nouvelle que l'école se bâtit.

S: Pauline en effet est convaincue de la chose.

Les plans sont bons, avec tout ce qu'il faut.

Le couvent sera petit, mais très bien conçu.

Elle voudrait que des jeunes filles contactent S: Pauline.

Si le Père vient à Séoul, qu'il dise à S: Pauline que le Père Pelisse aidera pour la construction :

un encouragement pour elles et pour les Sœurs de France.

Elle agit ainsi, sans vouloir engager le Père, pour sauver l'œuvre.

23 avril 68

H.K.

P. Pelisse

au P. Bayas

27

Il se repose, mais a toujours mal au bras.

Il fait du cholestérol et a de l'urée ; il a dû se mettre au régime.

Reçu lettre de Picon (?) disant que la retraite ~~se~~ s'est bien passée.

Vœux de meilleure santé pour lui aussi. Il pense rentrer le 8 mai.

29 avril 1968  
Eich

Mère Xaveria  
au P. Bayos

28

Elle n'était pas salement, mais S<sup>r</sup> Pauline est leur ménagère.  
Des mois d'hésitation ont été une épreuve pénible pour lui.  
Les fondements de l'œuvre reposent sous le signe de la croix.  
Le Conseil général et l'évêque ont donné leur accord.

6 mai

Elle a dû aller à Haney pour une réunion capitulaire.  
Au retour, la Sœur Économe lui a montré une lettre de S<sup>r</sup> Céline,  
exposant les premiers besoins financiers, et le premier envoi,  
sait 4 millions de francs belges.

Procession à l'occasion de la fête de N.D. Consolatrice des affligés  
de nouveau, elle le remercie de son dévouement pour les Sœurs.

2 mai 68

S<sup>r</sup> Céline

29

Séoul

au P. ( Bayos )

Visite d'entrepreneurs, au sujet de la maison;  
avec le P. Fromentaux et ces gens, elles ont convenu que l'école  
serait enregistrée comme "lieu d'église".

Elles voulaient attendre le P. Felix pour faire le contrat;  
mais semble-t-il, il s'agissait du contrat d'achat,  
ce qu'elles n'ont pas compris; et elles ont signé.

On leur demandait 8 millions de won; elles ont demandé à Eich  
et en attendant, elles ont remis ce qu'elles avaient: 300.000 won.

En signant le contrat, elles croyaient signer une quittance.

Mais comme les prix montent, ce n'est pas trop grave.

Le contrat signé, les travaux de construction vont commencer.

Elles voudraient savoir quel est leur compte avec le Père.

Sœur Angelina va aller faire un tour à Andong.

9 mai 68

P. Dupont

30

Séoul

au P. Bayos

Il compte aller à Yong ju, et de là à Taejen.

Le diocèse de Taejon a acquis un terrain à Kiang ju,  
pour les Sœurs de la divine Providence.

190

DF 240 III (10)

11 mai 1968

Caegu

P. Baumigaux  
au P. Cozy

31

Bas d'une jeune fille sérieuse qui désire être religieuse.  
Il lui propose 1.000 US\$ pour ses constructions.  
S'il accepte, il les lui apportera dans quelques jours.

17 mai 68

Kal pyeng

P. Deslandes

au P. Cozy

32

Merci de son accueil à l'occasion de la réunion.  
Rentré ici, il a trouvé les Sœurs se préparant à déménager.  
Reçu 147 F. pour des messes; mais combien? Rép.: 15.  
Reçu 100 F. pour messes à dire; combien. Rép.: 10.

17 mai 68

Séaul

P. Dupont

au P. (Cozy)

33

"Loule" va passer le mois de juin chez Tac.  
Son professeur parti, c'est Miriam de Cheong song, qui  
l'enseignera. - Riton pense aller passer un mois à H.H.

27 mai 68

11 juin  
Kal pyeng

P. Deslandes

au P. Cozy

34-35

(Tachi, difficile à lire)

- 1) Il pense assister aux autres réunions des confrères.  
Renseignements sur l'adoption d'enfants par des parrains,  
il est bon d'envoyer des photos à ceux-ci. - Adresser lettres.  
Critique des Sœurs du Sacré Cœur, qui ne veulent pas  
se dévouer aux plus déshérités; elles perdent leur vocation.  
Il a 80 enfants adoptés par des parrains et marraines.
- 2) Demande de la date de la prochaine réunion.  
Les PP. Bertrand et Fournier, venus ici, ne le savent pas non plus.  
Il désire aller à Andarg pour cette réunion.  
Il voudrait offrir une caisse de Hauteilles, mais le transport fait  
ici il bâtit une maison, arrivée déjà à l'étage. \ question-

20 juin 1968  
Po hang

F. Bertrand  
au F. Cayas

36

Il a un mariage le 24; il devra quitter Andong le 26 juin.  
"Le patriarche de Jérusalem rentrera avec lui à Po hang".

28 juin 68  
Taejen

F. Cuny  
au F. Marcel (Pelisse)

37

Le F. Paillet trouve la paroisse de Kym am trop lourde pour lui;  
il fait venir à Kym am ses meubles de Kong sei ri.  
De plus un de ses catéchistes est parti et reste sans travail.  
Le F. Jacq écrit que la santé du F. Haller se remet;  
probable qu'il envisage de revenir en Corée.

11 mars 68  
Kalpyeng

F. Deslandes  
au F. Cayas (Repet de la p. 82)

22 bis

Le F. Bertrand lui a dit les ennuis au sujet de l'écide projetée.  
Mais les vues de Dieu ne sont pas toujours les mêmes que les  
Le Père C. voulait atteindre les élites riches, (nâtes)  
mais Dieu veut peut-être les plus pauvres.  
Depuis quelque temps, il a pu constater le sort misérable des  
compagnards; on pourrait p.e. s'occuper d'eux;  
lui ici, il a déjà commencé.

7 juillet 1969  
AndongP. Fromentaux  
au P. Coyas

1

Il a signé le mot pour la Propagande et ses remerciements -  
Si les 8.000 dol. sont convertis en wons, les envoyer à Andong ;  
Demander au pro. nonce de envoyer l'argent à San Francisco à l'envoi  
ils tiennent au fur et à mesure des besoins, sans évaluer la dévaluation.  
Le P. Loiseau parle d'envoi d'argent pour les Sœurs.  
Le 8 juillet, inauguration du service d'avion Andong - Séoul.  
Le P. Bideau part pour yond deok ; il amène les P. Pelissier et Domon.  
L'envoi de l'argent aux Sœurs, quand elles en demanderont.  
L'envoi de colis divers : café, lait, chocolat.

8 juillet 68  
AraulesM. Jean Faurnel  
au P. Coyas

2

Ils ont appris la mort de leur frère, jeudi 30 mai,  
d'une crise cardiaque. Obseques le 2 juin par M. Balchin  
de Mandalay, enterré à Mindat, au milieu des ses chrétiens.  
Merçi au Père de prendre part à leur deuil.

9 juillet 68  
OrléansP. Dupont  
au P. Marcel (Pelissier)

3

Le P. Coyas parle de démissionner en actaire,  
il lui répond qu'il en parlera au P. Quéguiner,  
et il lui conseillera de donner sa démission en actaire,  
et de la reprendre en novembre.  
Toujours pas diocèse ; les évêques en discutent à leur réunion.  
Jean Blanc lui apprend qu'il y a un nouveau curé à Hong seiri.  
Il a écrit au P. Fromentaux des détails sur son passage en Primanie,  
à communiquer aux "Primans".  
Le P. Haller envisage de rentrer en Corée : il n'est pas guéri, mais  
la progression du cancer est stoppée, mais ça reprendra, quand ?  
Il semble ignorer qu'il a un cancer ; il pense à une maladie de foie.  
Il pourrait repartir en sept. ; il attend l'oct. G.

9 juillet 1968  
Orléans

P. Dupont  
au P. Bayas

4

On n'a pas encore commencé la "remise à jour" de la Société.  
Un conseil: qu'il démissionne en octobre et reprenne cela en novembre.  
Il se demande si les évêques de Carie finiront par créer un  
nouveau diocèse; le Père ne doit pas songer à ses successeurs,  
car ce sera le Père Bayas.

11 juillet 68  
Ettelbruck

S. Pauline  
au P. Bayas

5

Elle est heureuse d'avoir contribué à mettre en route l'école d'Andong.  
C'est pour les Sœurs une sécurité de recevoir l'aide du P. Pelissier.  
Sans lui, elles n'y tiendraient pas, surtout S. Angelina.  
L'œuvre de la S. enfance leur accorde un secours considérable.  
Et le directeur de l'œuvre au Luxembourg espère encore plus en 69.  
Le voyage en Carie a été un enrichissement pour elle.  
Elle regrette que les hésitations des Sœurs lui ont donné tant de soucis.

14 juillet 68  
Margenceul (Près de Thonon les Bains)

P. Jordan  
au P. Bayas

6

Le Père B. a été l'unique "bataillon" du P. Fournel, décidé le 30 mai.  
Il doit faire une notice et manquer de renseignements sur sa  
prière de lui donner tous ceux qu'il pourra. (jeunesse);  
Le Père B. souffrait de diabète depuis 15 ans et d'une affection  
Il est resté dans la mission pendant 33 ans 1/2. (cardiaque).

31 juillet 68  
Brières

P. René (Dupont)  
au P. Bayas - Jean M. (Bung)

7

Il a eu des nouvelles du P. Pailler.  
Le gros problème est celui du patron; tension avec l'évêque.  
Le mieux serait un changement de mission.  
Demander discrètement au P. Bayas s'il peut le prendre à Andong.  
Si ne peut rester ni à Taejen ni à Andong, son congé s'impose.  
A transmettre au P. Bayas.

194

DF 240 III (11)

6 août 1968  
TaejonP. Bung  
au P. Cayes

8

Le P. Dupont lui envoie un mot au sujet du P. Paillet.  
Au moment de la passation des pouvoirs du P. Paillet au nouveau curé,  
ont été convoqués à l'évêché: Paillet, son h. d'affaires, le Vic Gen. <sup>(coreien)</sup> etc.  
L'homme d'affaires a été accusé de vol, de faux, et d'avoir divulgué cela.  
Mgr a fait dire au P. Paillet qu'il ne peut garder cet homme.  
Maladroit du P. Jézégan qui reproche au P. Paillet d'être installé.  
De cela, Paillet souffre beaucoup; il lui a proposé  
de venir à Andong; mais avec René Dupont.)  
Le P. Flanson ira chez Jézégan et chez Polanc.

7 août 68

P. Tac

Tcheng song

au P. (Cayes)

9

Le mauvais temps l'a empêché d'aller à Andong.  
Il y ira le 8 août, pour une courte visite.  
Il désire emporter avec lui de l'argent: 40.000 wons si possible.

8 août 68

P. Armel (Turand)

(Corée)

au P. Cayes

10

Consultation pour son catéchiste qui a un problème.  
Le P. Lelise est venu passer l'après midi chez lui avec le  
(P. Levenier)

9 août 68

P. Roger (Haïti)

Bicures

au P. Cayes

11

A l'A.G., on s'efforce de rejeter ce que la prochaine Assemblée  
remettra en place. - Sa mère est alitée, souffrant d'arthrose.  
Le P. Ziegelmeyer lui a donné de bonnes nouvelles de Yong yang.  
"Laule" lui écrit aussi que son séjour à Pohang est excellent.  
Ici on travaille par groupes: le résultat? on verra à l'usage.  
Il ne sait rien des nouveaux diocèses.  
Apprenant que Levenier était en France, il lui a écrit;  
pas de réponse. - Le P. Jean d. Maurice est  
régional de Madagascar.

12 août 1968  
Fricières

F. Dupont  
au P. Coyos

12

La lettre reçue ce matin le laisse rêveur : mauvaises relations entre  
Déjà le P. Hallu s'est cassé les dents ; le P. Coyos subit la même <sup>congrès</sup> expérience.  
Lui-même sent qu'il ne peut rien faire : Régionales depuis un an.

En ce moment, on est en plein travail à l'A.G.

Si le Père cède sa place, il faudra consulter les congrès  
Cas du P. Paillet ; demande d'avis à son sujet.

Pour Boule (Fevries) il a proposé au Père de lui assurer  
subsistance pendant 2 ans, depuis son arrivée.

Peut-être serait-il bon qu'il prenne du ministère.

Le H.G. discute de la prise en charge des jeunes ;

les frais d'étude (de la langue) seraient à la charge de  
la Société ; mais ce n'est pas encore fait.

17 août 68

F. Raumégoux

13

Taegu

au P. Coyos

Le P. Mésini lui apprend que le Père est fatigué ; vœux pour lui.

Il pense aller à Andong dans quelques jours le 26 août.

Lui préparer du café, s'il en a. — "Saignez-vous bien."

18 août 68

F. Fevries

14

Po hang

au P. Coyos

Demande d'intentions de messes.

Duricharne et Gazpambide les ont quittés sans revoir de leur route.

Lui il compte passer le mois de sept. chez le P. Dac.

Maquet lui restera jusqu'à la mi-septembre.

Il demande si Leverrier est revenu, sans ennuis avec les M.F.P.

Il a demandé au P. Fromentaux d'envoyer un colis au  
P. Dac à Andong.

196  
27 août 1968  
Béthunes

P. Stalpiant (Dupont) 15  
au P. Bayos.

Le P. Zwiéguines a reçu une lettre du F. Levenier ;  
Rép.: 'La Société est une Société de volontaires ; la quittance qui veut'  
Il est embarrassé par le cas du P. Faillat, entré dans le domaine public  
Souvenir aux F. Marul (Belime) et Ch. Deschamps

31 août 68  
(Po hang)

P. Deslandes  
au P. Bayos

16

Reçu lettre annonçant le passage du F. Plasson ;  
mais il craint de ne pas pouvoir aller à Andong  
pour le voir et l'entendre.  
Il essaiera de le rencontrer à Pohang ; demande de lieu, etc  
Si le F. Plasson désire se renseigner sur son œuvre, il devra venir  
(ici)

9 sept. 68  
Taegu

P. Raumezoux  
au P. Bayos

17

Merci de son accueil sympathique - Vœux de bonne santé.  
Invitation à venir à Taegu.

9 sept. 68  
13 -  
Taefen

P. Cunquand  
au P. Bayos

18-19

- 1) Deçu qu'il ne pourra passer que 2 ou 3 semaines avec ses parents  
Si le F. Halles rentre, peut-être pourra-t'il tenir la paroisse  
Il avait pensé au F. Siegelmeier, mais il a déjà sa paroisse  
Le F. Plasson les a intéressés dans sa causerie de Andong.

On fait passer le film du P. Simannet.

Confirmation à la paroisse : 114 personnes.

- 2) Merci de vouloir bien le remplacer.

Le P. Cuny lui compte partir sans rien, vers le 1 octobre.  
Pour la paroisse et la maison, il laissera des indications  
sur son bureau. Les comptes eux sont tenus par le P. Chizallet.

Pas à s'inquiéter ; les chrétiens sont douces et bien élevés  
 Le P. Dupont écrit que le P. Haller voudrait revenir ;  
 mais il a eu une hémorragie, ce qui est mauvais ;  
 Mgr Haang le recevra volontiers, et lui fera un bel entourage  
 au besoin.

21 sept. 1968

Taegu

P. Haumégaux

au P. Cozas

20

Il a vu les Pères Bertrand, Bideau et Maguel, en route pour Léog.  
 Reçu lettre du P. Pelissier les invitant à Andong pour la visite du  
 Il change de bonne ; la nouvelle a 35 ans, avec une fillette P. Buny.  
 Il demande au Père de la prendre chez lui pour apprendre la cuisine  
 et aussi à faire du pain près des Religieuses luxembourgeoises.

24 sept. 68

Hersbsh

P. Lies

au P. Cozas

21

Heureux de voir la bonne tournure que leur œuvre a prise.  
 Le chœur de Ste Pauline pour faire demain l'école fut excellent.  
 Il pense que S<sup>te</sup> Agnès est bien arrivée ; les sœurs sont très peu nom-  
 Et le nouveau diocèse, qu'en est-il ? <sup>bruses</sup>  
 En Europe, l'autorité du pape est contestée par le jeune clergé.  
 Allusion à une Johanna, partie pour l'Angleterre.  
 Sa santé est déficiente, et pourtant il restaure une de ses 5 églises.  
 Vœux et prières pour le futur évêque d'Andong.

28 sept. 68

Orléans

P. Dupont René

au P. Cozas

22

Le P. Loaulle (Fleurbaey) écrit qu'il va chez le P. Deslandes  
 et non à Taegu. — Il lui répond :  
 sait pour le moment ! après, on verra.  
 Bon courage au milieu des difficultés.

198

DF 240 III (17)

4 octobre 1968  
8 oct. —  
Kalpyeng

F. Bestandes  
F. Fleuvier  
au P. Bayes

23-24

- 1) Il aurait été heureux d'aller lui offrir ses vœux pour ses 60 ans. La fatigue l'en empêche ; il sent les déficiences de l'âge et "l'isolement imposé par... de chers confrères." Mgr. Lye aurait permis de reciter le bréviaire en français ; il vaudrait profiter de cette permission.
- 2) Il a préféré vivre ici plutôt qu'à Taegu, il avait besoin de travailler son coréen dans le calme, et il craignait de ne pas donner pleine satisfaction au P. Raumégau<sup>aux</sup>. Il l'a dit au F. Raumégau, qui a bien compris. Le F. Bestandes l'a accueilli à bras ouverts, et lui a donné une sœur pour lui apprendre le coréen, et aussi un ingénieur au repas. Il ignore quels honoraires il devra verser à cet ingénieur ; pour la pension, il pense que 5.000 won par mois suffisent. Vœux de bonne santé, et bon souvenir au P. Plisse.

10 octobre 68  
Séoul

P. Maguet  
au P. Bayes

25-

Il a pensé écrire au P. Dupont de le rappeler en France ; sa santé est mauvaise ; mal au bras et à la colonne vertébrale. Le P. Fromentaux lui demande de passer une visite médicale près d'un spécialiste ; déjà en Birmanie il souffrait de ces Rhumatismes, lui a dit le P. Biribarne, mais il s'est trompé. Téléphoner au P. Fromentaux, s'il est d'accord.

12 octobre 68  
Séoul

F. Gaptambide  
au P. Bayes

26

Son oncle prêtre lui envoie 100 mpees, il se propose de les donner aux Pères Maguet, Plisse et Biribarne. Demande de réduction. Il a rencontré un moine et sa dame qui serait heureux de le voir. Son curé et celui du P. Biribarne ont fixé leurs pensions à Séoul, à 40 dol. par an, + 30 dol. pour le repas de midi. Maguet lui paie 90 dollars.

12 octobre 1968  
Paris

P. Elherga  
au P. Bayas

22

Les livres sont vendus : 400.000 l'an dernier, autant à ce jour.  
Puis tout le diocèse de Bayonne, x entrés en 6<sup>e</sup> : baisse inquiétante.

12 octobre 68  
Taeju

P. Felise  
au P. Bayas

28

Il est venu prendre une voiture à Taeju,  
il a vu le Evêque, qui se fait du souci pour l'école.  
Leur dossier n'a pas encore été accepté ;  
il faut retourner à Séoul et voir les autorités compétentes.

14 octobre 68

P. Naël  
au P. Bayas

29

La mère est alitée depuis 3 mois pour un cancer des os.  
Avec son père il la soigne ; ce n'est pas gai.  
Lui il a passé une radio ; pas d'ulcère, une médication  
appropriée pourra suffire sans opération.

Ziegelmeier lui donne des nouvelles de sa sœur, Gongyong.  
Poline ne répond pas : surchargé de travail avec son école.

Il a appris que Saulé (Fauris) était chez le P. Deslandes.  
Il n'a pas touché son allocation, faute d'ordre du Père ;  
il lui demande d'écrire à Paris, car il est dans la gêne.

Pour l'évêché d'Andong, le P. Guéguin, dit que ça suit son  
Avec Dupont et Ollivier, il est allé aux fêtes de la <sup>caus.</sup> béatification.  
Il y avait un bon nombre de Coreéens.

23 octobre 68

P. Fauris  
au P. Bayas

31

Il désire savoir quand auront lieu les célébrations annoncées.  
Si la date lui convient, il ira en moto.  
Le P. Dupont lui a écrit qu'il approuve son séjour à Kalspyong.  
Le P. Deslandes lui laisse "une paix royale", et il ne peut  
pratiquer un peu la langue.

6 octobre 1968

Paris

F. Dupont  
au F. Cayos

30

Le F. Pélissé a écrit que ça n'allait pas bien ;  
il a aussi écrit au F. Zueguines pour demander un congé -

Il lui a répondu d'attendre son retour ;  
le F. Zueguines compte lui écrire dans le même sens.

Il est venu en France il y a 4 ou 5 ans ; sa demande actuelle  
s'explique par la fatigue des constructions, son échec à Andong  
et l'influence du F. Levesnier.

Lui il ne peut rentrer en Corée avant décembre.  
il doit travailler sur les nouveaux textes de Constitution  
et Directoire - Il semble que la fin du Vic. forain est proche ;  
on parle de Préfecture apostolique ; qu'en sera-t-il ?

26 octobre 68

27

Paris

F. Dupont

au F. Cayos

aux FF. Cayos et Pélissé

32-33

1) Il n'a pas reçu l'autorisation d'ouvrir une école ;  
il y a quelques ravares à graisses ; avec de l'huile, il l'aura.

Encore rien au sujet de la conférence épiscopale.

Il a visité le F. Zueguines, et un ami du F. Cayos.

2) Pour le F. Maguit, il faudrait une opération, écrit le F. Fromentaux.  
Après quoi, il devra prendre du repos à Trétanie.  
La mission du Cambodge est divisée en trois,  
avec 2 nouvelles préfectures apostoliques.

Qu'en sera-t-il pour Andong ?

1 nov. 68

( Corée )

F. Paillet

au F. Cayos

34

Il n'a pu aller à la réunion : trop loin pour lui.  
Faut à l'occasion de son anniversaire : 60 ans.

Il ne sait s'il va à Hwangcheon ; il avait acheté une  
maison qu'il voulait faire transporter à son port.

Et toujours rien : on se moque de lui.

7 novembre 1968

Po hang

P. Bertrand  
au P. Cayes

35

Pas très en forme, il se demande s'il pourra aller à Andong.  
 Macex pour son anniversaire : le corps s'use, l'âme rajeunit.  
 Meru pour la fête du curé d'As : il a appris des choses nouvelles.  
 Michade du curé d'As : se donner aux hommes, comme le Christ.  
 Les travaux de son nouveau cimetière sont terminés ;  
 il a dû exhumer et enterrer de nouveau des morts ;  
 une bonne méditation.

Clage des chrétiens, qui ont bien travaillé pour le cimetière.  
 La route nouvelle aboutira sans peu au cimetière.

6 nov. 68

Milers - les Nancy

P. Noël

au P. René (Dupont)

36

Cruste congelé pour lui : il passe son temps près de sa mère.  
 Le docteur estime qu'elle n'ira pas au delà de Noël.  
 Pas de nouvelles des confrères de Coles, mais il n'arrive pas  
 à faire son courrier. - Belles fêtes de la béatification ;  
 il a fait un film, pour les chrétiens.

7 nov. 68

(Boré)

(P. Failler)

au P. Cayes

37

Il a donc 60 ans ; il est grand-père.  
 Passer ses 60 ans en Boré, c'est une preuve d'endurance.  
 espère et prières pour le jubilé.

7 nov. 68

Séaul

P. Frementoux

au P. Cayes

38

Il a fait le virement à Peuvies, et au P. Tomon.  
 Dès que possible, il lui enverra la somme indiquée par le P. Dupont.

202

DF 240 III (11)

+ 2 novembre 1968

Paris

P. Bertrand Cuny  
au P. Cayos

39

déjà un mois qu'il est en France, après 5 mois en Corée.  
 Il garde bon souvenir des congés; il est chargé de la Corée.  
 Il doit et veut être à l'écoute de chaque congé, pour l'aider.  
 En Corée il est allé à Yongju, mais n'y a pas trouvé le P.  
 René Dupont est ici à Paris; (Levenier)  
 il travaille à la rédaction des constitutions.  
 Il a emmené le P. Brisquand à Orly, en route pour la Corée.  
 Nouvelles personnelles.

16 nov. 68

Séoul

S<sup>1</sup> Céline

au P. Cayos

40

Mère Xaveria lui écrit que l'autorisation est presque accordée.  
 Il doit y avoir encore une session du Conseil Général;  
 mais l'avenir de leur œuvre semble assuré désormais.  
 L'elles pourront bâtir sans peur, suivant les nouveaux plans.  
 Le bâtiment comprendra deux constructions;  
 l'une sera prête pour mars 1969.

Allusion à une Sophie, qui fait leur ménage.  
 Marie lui donne des leçons et ne veut rien recevoir pour cela.  
 Une certaine Rosa et Sophie d'Andong les fréquentent aussi.  
 Demande d'argent: 50.000 won.

18 nov. 68

24

Kalguyong

P. Feuvrier

au P. Cayos

41-42

1) Reçu la malle; merci.

Il avait demandé, il y a un mois, au P. Fromentaux de lui envoyer  
 un film développé; le Père a confié cette tâche  
 à des étudiants allant à ~~Andong~~ Andong.

Le Père doit donc avoir cette boîte: la lui envoyer en recommandé.

Il a oui-dire que le P. Deslandes veut inviter le nonce ici.

2) Lui expédier la boîte de films le plus vite possible;  
 s'il ne l'a pas reçue, le prévenir.

19 novembre 1968  
Caejon

P. Guignand  
au P. Boyos

43

Le voûi de retard ; merci du travail fait dans sa paroisse.  
Les chrétiens ont été contents de l'avoir.  
En France, les événements de mai ont débarrassés les têtes.  
Conflit entre Traditionalistes et Progressistes, avec critiques virulentes.  
Il faut avoir une foi bien chevillée pour travailler en France.  
Ci-joint une lettre du P. Plazon.

19 nov. 68  
(Corée)

P. Levernier  
au P. Boyos

44

Il faut le prendre au sérieux : il n'a pas plaisanti.  
Le Père est persuadé que son point de vue est le seul vrai.  
Mais lui refuse de rester dans ces conditions,  
"grâce aux chers confrères", et spécialement aux Supérieurs.  
Haïle de parler de sacrifice et de croix, quand on l'impose aux autres.  
Quand on prêche la charité, il faut la pratiquer soi-même.  
Il s'est engagé envers les M.F.P., à conditions d'avoir  
les mêmes droits que les autres ; être prêtre, c'est un idéal,  
mais depuis des années, il est dans l'impossibilité de réaliser cet idéal.  
Il quitte, non pour un bonheur illusoire, mais pour échapper  
à une situation insupportable.

Il ne veut pas être un "prêtre de basse classe",  
ni être un lâcheur de battes, au risque d'être classé par Dupont  
comme un "individualiste destructeur de groupe".

On prétend qu'il a la maladie de la persécution ;  
mais on lui a gâché sa vie ; il est temps d'être moins inutile.

7 déc. 68  
Taegu

P. Raumezoux  
au P. Boyos.

45

Il doit aller à Andong saluer le P. Dupont des ses amis.  
Il aura à lui parler d'argent et d'un confrère qu'il aime et voudrait aider.  
Il l'a quitté précipitamment le 2 nov., parce que malade.

A Taegu il prit des remèdes et se coucha, et eut une grippe  
au sa grippe. Pas question de faire un coup de tête : il aime  
trop le P. Boyos pour cela.

204

DF 240 III (11)

9 décembre 1968  
ParisP. Cuny  
au P. Coyas

46

Merci de sa longue lettre.

Il confie des lettres au P. Halles partant par la route.

En passant à Andong, il est allé chez le P. Severius; absent volontairement,  
il est amer, mais espérons que la rupture n'est pas définitive.

Lui il garde bon souvenir de son passage à Andong.

Nouvelles nominations à Taéjon: elles ne satisfont pas tout le monde.

Leur vacation après tout, c'est d'aller ad gentes.

Il a passé la journée avec Roger Noël, au départ du P. Dupont.

Roger prend le desmis et son père aussi.

13 déc. 68

Villers les Nancy

P. Noël

au P. Coyas

47

Sa lettre lui a fait beaucoup de bien, dans son deuil.

Son père va se trouver seul, mais il réagit énergiquement.

Il a pu donner les derniers sacrements à sa mère - Hœun!

27 déc. 68

Séoul

P. Gaztam hie

au P. Coyas

48

Vœux! après Noël il ira à Andong avec Giribarne.

Ne pas les attendre en gare; il suffira que la maison soit avertie.

28 déc. 68

Kalpyung

P. Gestandes

au P. Coyas

49

Vœux de bonne année et de meilleure santé.

On dit que le centre de Sang tyong est rayé dans la boue.

Les saens n'ont pu encore déménager complètement, faute  
de maison pour les recevoir.

4 janvier 1969  
Po hang

P. Bertrand  
au P. Coyas

12<sup>e</sup> Série  
(1969)

Vœux pour 1969 - Envoi de son rapport financier.  
A Noël, les Frères Feuilles, Bideau et Felisse l'ont aidé à confondre.  
Le 24 déc. 50 baptêmes, soit 141 en 1968.

7 janvier 69  
Paris

P. Bany  
au P. Coyas

2

Merçi pour sa lettre et ses timbres.  
Ils ont eu par lui et le P. Dupont que le P. Bevenies est sur le point  
de quitter; il devrait présenter sa démission à la Société M.E.P.  
Il serait bon qu'il quitte sa paroisse et même Andong.  
Dans sa paroisse, il pourrait être une occasion de scandale.  
Voilà ce qu'en peut faire au sujet de son "resident permit."  
Ici on approuve les décisions prises pour l'aider moralement et  
(matériellement).

8 janvier 69  
Bayonne

Mgr Vincent  
au P. Coyas

3

Vœux pour lui et son apostolat.  
Merçi de la belle photo envoyée: personnage avec de beaux habits.  
Félicitations pour le travail accompli en 10 ans à Andong.

9 janv. 69  
Eich

Mère Xaveria  
au P. Coyas

4

La lettre du 3 déc. a été une joie et un réconfort pour elle;  
Bonne année avec force physique et morale; merçi de ses  
pour les Sœurs et leur œuvre à Andong <sup>dévouement</sup>  
On a envoyé d'ici 1.000 Frs belges à S<sup>te</sup> Céline, sur son compte.  
Elle espère que S<sup>te</sup> Agnès s'acclimate.

206

Elles ont chez elles un Père jésuite indien de passage ;  
ça leur rappelle les Coréennes.

Que deviennent ces jeunes filles ? peuvent-elles très heureuses !  
Mention de Maria et de Christina.

Elles préparent leur chapitre spécial de la semaine de Taëgu  
avec un psycho-sociologue pour les aides : ça devient compliqué.

10 janvier 1969

P. Sac

T. Cheng song

au P. Coyas

5

Il compte assister à la réunion du 16 janvier à Andong.  
Il envoie ses comptes de l'an dernier.

14 janv. 69

P. Cuny

Paris

au P. Coyas

6

Il a laissé des livres à Taëjen, à la disposition des confrères.  
Roger Loevenier peut s'inscrire en faculté à Séoul.

Il espère que le P. Delisse se retapera en France.

15 janv. 69

P. Verlandes

Kalpyeng

au P. Coyas

7

Raccourci qu'il arrive à ses 40 ans.

Il espère que le Père pourra venir le voir à Kalpyeng ;  
il n'a pas dû oublier le P. Feuillère, un bon consommateur,  
et il faut lui acheter des vivres au loin.

16 janvier 69

P. Feuillère

Kalpyeng

au P. Coyas

8

Il se contente d'étudier la langue ici, sans s'occuper des problèmes.  
Il pense que le Père sait ce qu'il doit verser pour sa pension (locaux).

Reçu les comptes : 30 messes non inscrites.

Bon souvenir aux Sœurs et au P. Dupont.

20 jannies 1869  
Fo hang

F. Bertrand  
au F. Coyas

9

Reçu ses comptes ; il n'en doit plus, car il a 2# de dettes.  
Demande de 50 mens ; il en dit pour lui-même, "pauvre pêcheur".  
Hier il avait chez lui le F. Dupont, reparti ce matin pour Séoul.

21 janv. 69  
( Corée )

F. Dupont  
au F. Coyas

10

Il a commis une erreur :  
il a pris un bus au lieu du train,  
mais il a fait un agréable voyage.

23 janv. 69  
Kalpyeng

F. Feunies  
( au F. Coyas )

11

Il s'excuse :  
les 60 dol. pour 30 mens ont bien été versés au F. Fromentaux.  
Le F. Deslandes a reçu sa lettre concernant sa pension.  
Il étudie le coréen, aidé d'un étudiant coréen.

24 jannies 69  
Kalpyeng

F. Deslandes  
au F. Coyas

12

Il a 65 ans, et il subit le mépris de certains jeunes.  
Son hôte (Feunies) se tient bien à table, comme ailleurs.  
D'après la cuisinière, il lui coûte 10.000 wons par mois,  
car il faut aller chercher les vins à Fo hang ; rien que le bus  
aller et retour coûte 20 wons chaque fois.  
Pour son professeur de coréen, il faut 6.000 wons.

Il pense que ces dépenses à ses demandes lui donneront  
satisfaction. - Si cela le choque, c'est signe qu'il retombe en  
enfance. S'il était déjà en enfance, il dirait : je vausembrax. enfance.

208

DF 240 III (12)

26 janvier 1969  
ParisP. Pierson  
au P. Boyos

73

Merci de sa contribution à la recherche sur l'évangélisation.  
Le P. Keravanon va aller les visiter.

28 janvier 69  
Po hangP. Bertrand  
au P. Boyos

14

Allusion au P. Deschamps parti faire des études.  
Imitation à venir les voir à Po hang, en voiture.  
La quête du dimanche au sujet de la lèpre a donné 2.000 won.

28 janv. 69  
ParisP. Cuny  
au P. Boyos

15

Ils ont agi sagement : 35 dol. par maison P. Lerevies durant un an ;  
si c'était insuffisant, il pourrait donner plus.  
Il a vu le P. Péresse : il veut collecter des fonds pour fonder  
un jardin d'enfants ;  
il a vu aussi Roger Noël qui envisage de partir en mars.  
Il a choqué la famille Siegelmeier en lui décrivant la vie du Pén ;  
ils s'imaginaient qu'il mourait de faim.

2 février 69  
LaeguP. Raumégaux  
au P. Boyos

16

Bon voyage à Séoul, malgré la neige.  
Il lui a fait transférer 6.480 dol. par le P. Frumentaux.  
Attendez son passage pour fixer l'usage de cette somme.  
Le P. Laisseau de San Francisco va lui annoncer le transfert.

3 février 69  
SéoulP. Dupont  
au P. Boyos

17

Il comprend sa latitude ; il est étonné de l'attitude du P. Deslandes,  
qui lui demande 10.000 + 6.000 Won, ces derniers pas justifiés.

En fait le P. Feueries aide le P. Deslandes ;  
 en particulier, il lui écrit ses lettres en anglais ;  
 pourquoi lui demander ces 6.000 wons.  
 Il met 120.000 wons sur ses comptes pour le P. Deslandes.  
 Noël veut attendre la fin de janvier pour rentrer, à cause de  
 l'incertitude de mettre le P. Mesini chez le P. <sup>(sompère)</sup>  
 le P. Feueries chez le P. Mesini ; ne pas trop se presser.  
 Il serait mieux d'attendre le nouvel évêque P. Boyas.  
 Pas emballé pour mettre le P. Siegelmeier à Yong ju ;  
 il craint les réactions des vieux... des vieux de son âge à lui,  
 pas de l'âge du P. Boyas, car hélas ! il n'y en a plus.  
 En attendant se réserver Yong ju, à visites alternativement.

20 février 69

P. Feueries

18

Kalpyeng

au P. Boyas

Merci pour l'envoi de la pension et du salaire du professeur.  
 Il va écrire au P. Fromentaux de verser au P. Deslandes  
 la partie dépensée. Ici on ne peut se déplacer, à cause de la neige.  
 Mais il compte le voir pour la prochaine réunion.

20 février 69

P. Bertrand

18

Po hang

au P. Boyas

Merci pour les 25 messes.

C'est bien 2.009 wons que la quête a donnés pour les lépreux.  
 Le curé d'As a quitté sa paroisse, croyant à l'appel de Dieu  
 élogé de Mgr Seitz, qui met les choses au point sur l'identité du  
 Paus lui il a trouvé la joie dans sa paroisse. (prêtre)  
 Reçu lettre du P. Dupont, qui compte sur sa présence le 25 février.  
 Il s'y rendra en moto si possible, au alors en train.

Demande de vin de messe

Bien soigner le menu pour la réunion.

210

DF 240 III (12)

25 février 1969

Mersch

Ab. Lies  
au P. Coyos

20

Excuses pour sa négligence à écrire.

Son école a bonne allure; pas encore ouverte, mais ça viendra.

Importance d'un évêché nouveau, pour l'évangélisation.

En Europe, on critique le pape, on discute les dogmes, la discipline.

On voit surgir le spectre d'un nouveau schisme.

Il prépare une mission dans sa paroisse; demande de prières.

3 mars 69

P. Levernier

(Séoul)

au P. (Coyos)

21

Ici ça va bien; il a commencé à prendre des cours à l'université.

Il a acheté des livres et compte faire des progrès dans la voie du

Il demande si le Père a reçu son fils.

Baudkhra

3 mars 69

P. Raunégaux

Taegu

au P. Coyos

22

Envoi d'une lettre pour S<sup>ra</sup> Angelina, au sujet d'une petite fille.

Pour les 18.000 wonns à verser à la "communauté", il lui a demandé d'attendre, mais ce n'est pas par méfiance.

Il veut voir d'abord ce que va devenir le diocèse d'Ankang.

Il n'est pas pleinement d'accord sur l'emploi de cet argent.

Certains confères mettent parfois le Père dans des situations telles qu'il est obligé de payer.

7 mars 69

P. Deschamps

Séoul

au P. Coyos

23

Il est dans une chambre provisoire, en attendant mieux.

Sa cuisinière lui fait de la cuisine européenne et le soigne bien.

Il sera dans une famille coréenne: grand-mère, parents, 3 enfants.

9 heures de cours, comme auditeur libre.

8 mars 1869  
Kalpyeng

P. Deslandes  
au P. Cozas

24

Merci pour le chèque de # 195,52, pas encore reçu ;  
car le P. Fromentaux lui montre une mauvaise volonté évidente.  
Il est allé à l'orphelinat de Pohang, une vraie usine.  
Les Sœurs sont à bout de souffle, et elles n'ont pas fini.

10 mars 69

P. Pelisse

25

Le Tuy en Yelay

au P. Cozas

Envoi de 420 messes, à 7 et 8 Foo.

Il apprend de Paris que Levenier a quitté sa paroisse en larme.

Considération sur l'équilibre humain, qui vient de la paix intérieure.

Reçu lettre du P. Dupont <sup>disant</sup> que la réunion s'est bien passée,

que les confrères s'entendent bien ; il soupçonne  
que c'est lui-même qui était "fauteur de troubles."

Il a souffert, et c'est à contre-cœur qu'il est devenu

"complice de Levenier." Et il a les dettes

du terrain de Yong fu, soit 2.274 Foo

3) Il ne manoeuvre pas pour retourner à Yong fu ;

bien sûr, des gens voudraient qu'il revienne

mais il s'est bien gardé d'abonder dans leur sens ;

par contre il aimerait connaître le poste qui lui est destiné

après son retour. — Il fait une journée missionnaire

en Vendée dans la paroisse du B<sup>e</sup> Bonie.

En France, le climat social est mauvais.

24 mars 69

P. Roumégoux

26

Caugu

au P. Cozas

Vœu que le Père reçoive la mitre à Pâques.

Il a écrit au P. Dupont de proposer au P. Roger Noël Andong  
pour se réacclimater à la Corée.

Il a mis sin an dong devant la Semaine Sainte et en garde un mauvais

Mais il sera heureux de le recevoir ici pour quelques jours. <sup>soyez en</sup>

Bonnes fêtes de Pâques.

24 mars 1969  
SéoulP. Dupont  
au P. (Coyos)

Il ne pourra être à Yong ju pour les Rameaux.  
Raison : il reçoit M<sup>lle</sup> Monod, de la protection de l'enfance.  
Il lui fera visiter Po hang, Kal pyong et Séoul.  
Entre le Mardi saint, et le dim. de Pâques, il confessa à Yong ju.

29 mars 69

Kalpyeng

P. Feurrier

au P. Coyos

Demande de prêtres pour confesser les Religieuses.  
afin d'aider le P. Bertrand, - d'accord avec le D. Deslandes.  
Le P. Deslandes est au lit : hypertension.  
Il a prêché dans une station du P. Bertrand, et il y retourne  
pour les Rameaux.

1 avril 69

Paris

P. Cuny

au P. Coyos

Il a confié un mot pour lui au P. R. Naël, qui repart.  
Marcel Felixe a un peu de cholestérol : rien de grave.  
Le P. Bueguinier rentre ici de Rome demain.

14 avril 69 (?)

Paris

P. Elhorea

au P. Coyos

Le P. Merini lui a transmis son dossier  
M<sup>lle</sup> Bauret remplace M<sup>lle</sup> Orscolles à la S<sup>te</sup> Enfance, bien disposé pour  
l'opposition entre intégristes et progressistes au sujet de la S<sup>te</sup> Enf. <sup>laïque</sup>  
Lang nouveau D<sup>uc</sup> du Bac : Hirigoyen est à l'information,  
l'homme qu'il fallait.

15 avril 1969  
Cargu

P. Raumégoux  
au P. Cayes

31

Il ne peut aller à la réunion d'Indrag le 16 avril :  
il va en excursion avec 50 paroissiens, et n'a pu changer la date.  
C'est la première fois, et il l'espère la dernière, car il manque la  
le 17 avril, il attend un représentant français d'Annamais. (réunion)

22 avril 69

P. Bideau

Yonk deok

au P. Cayes

32

La quête a donné 1.300 wons.  
Il veut changer ses francs en dollars.

2 mai 69

P. Bertrand

Po hang

au P. Cayes

33

La quête du dimanche des vacances a donné 2.000 wons.  
Il a dépensé pour ses séminaristes 101.420 wons.  
M<sup>gr</sup> Lye lui a demandé si un confrère M.E.P. présent au refusé  
Le P. Haël s'est annoncé, mais n'est pas arrivé. (l'épiscopat.)

12 mai 69

P. Cuny

Paris

au P. Cayes.

34

News! Le P. Maurice va bien à Madagascar.  
M<sup>gr</sup> Laribeau semble aller très bien; il pense venir à la retraite.  
Le P. Zueguines est à Rome.

sans date (69)

P. Georges Riegelmeys

Corée

(en coréen.)

35

15 mai 69

P. Deslandes

Kalpyeng

au P. Cayes

36

News de fête: S<sup>r</sup> Célestin.  
Le bruit court que le béguin viendrait le 23 mai à Pohang.  
Il l'engage à venir lui aussi à Kalpyeng.

3 juin 1969  
Clermont

P. Mesini  
au P. Bayos

37

Il n'a oublié ni Andong ni le P. Bayos et les confrères.  
Allusion au départ de "4 prêtres coréens."  
Et les sœurs de la doctrine chrétienne ? comment cela va-t-il ?  
Réflexions sur sa paroisse ; il en reçoit des nouvelles.  
En France, il circule beaucoup ; en France il y a des changements en bien.  
Allusion aux événements politiques de France.

sans date  
(Corée)

P. Armel (Lurend)  
au P. Bayos

38

Demande de pouvoirs pour bénir un chemin de croix dans son église.

15 juillet 69  
Léaul

Mg. Dupont  
au P. Bayos

39

merci pour la bague.

Il a travaillé ça et là le nécessaire ; il aura des nominations à faire,  
sans chambardement. Pas de postes trop durs aux débutants.

Bertrand quitte Pohang pour aller à (en coréen).

Bideau va à (...) ; ce sont les deux grandes provinces du diocèse.

Il nomme aussi Dirihonne, Gazemuide, Siegelmayr, Fournis.

Les Allemands restent à leurs postes (en coréen)

Et Pelise, il le mettra à ...

Il demande au P. Bayos ce qu'il pense de tout cela.

Il compte aller à Andong, sans doute le 23 juillet.

Avec le P. Bayos, ils pourraient faire une unité ; le P. Bayos et lui  
étaient en vue ; on tira à la carotte paille ; le sort tomba sur le plus jeune.

28 août 69

Andong

P. Dupont  
au P. Bayos

40

Il a fait une enquête auprès de tous les prêtres, pour savoir ce qu'ils veulent.

Avis au Père : écrire une lettre au Cardinal Agagianian pour le remercié  
des 10.000 dol. reçus par le Vic. forain d'Andong.

Lui plus tard, il adressera une demande pour le diocèse. Modèle de  
lettre.

Le diocèse a été créé le 21 juin 1969 :

L'allocation ci-dessus est destinée au Vic. forain, pas au diocèse.

texte coréen -

10 septembre 1969

S<sup>r</sup> Jean le Blanc (près d'Orléans)P. Pelissier  
au P. Boyos

41

Il touche à la fin de son séjour et il appréhende le retour.

Préparations au Père : il est vicaire général.

Il a visité les familles des 3 Sœurs du Luxembourg.

Pas de nouvelles de Loewenier; il a vu sa pauvre mère en pleurs.

Considérations sur l'apostolat et la vocation personnelle.

Le P. Savet lui écrit que son départ est fixé au 26 sept. par avions.

25 sept. 69

S<sup>r</sup> Pauline

42-43

2 octobre -

au P. Boyos

Eich

1) Le doyen Loies leur a apporté 50.000 F. belges pour ses lépreux.  
legs d'un paroissien. S<sup>r</sup> Pelissier fera vices et argent à Léaul.

Le vœu du Père est réalisé avec la création du diocèse d'Andong.

Leur école pourra démarrer en 1970.

Elle a quitté Ettelbruck pour aller à la maison-mère,  
où elle remplit la charge de Responsable des missions.

Et elle est heureuse de pouvoir aider les missions.

2) Elle lui écrit - avec plaisir - au nom de Mère Xaveria.

Elle a cherché et trouvé son poste yong jin sur la ligne Andong-Léaul.

Pour la visite d'un séminariste coréen, étudiant à Ettelbruck.

Il a souffert pour son école, mais c'est la loi des œuvres divines.

Vœux de bonne santé.

25 déc. 69

S<sup>r</sup> Pauline

44

Eich

au P. Boyos

Vœux pour 1970; sa joie de savoir que l'école va ouvrir.  
Comme c'est l'œuvre du diocèse, elle a toute chance de réussir.

Vœux que sa santé lui permette d'aider les Sœurs.

Pout être serait-il bon de demander l'aide de la P.P.F.